

がんばろう 南三陸町 復興第55号

南三陸マイタウン月刊情報

発行所
千葉総合印刷株式会社
本吉郡南三陸町志津川字沼田 150-84
TEL(46) 3069 FAX(46)3068
志津川広報センター
企画・編集 千葉伸孝

志津川地区の防集宅地(中央区)に於いて 施工不良があり、町長が議会で陳謝

南三陸町志津川の高台整備の「中央区」では、6月に土地の土盛りの整地で問題が発生し、7月に入り擁壁の工事にあたり、基礎工事の不良があり、共に7月末までに工事のやり直しをすると、復興工事の町からの委託業者「UR都市機構」が、説明会で約束した。



6月撮影の中央区

これまでの中央区の新聞・テレビ報道から

整備施工不良があったのは、中央区 A ブロックで、擁壁の背面部にヒビがあり、1ヵ所は約18m3宅地だった。Aブロックの46区画中27区画で、4宅地以外には見当たらなかった。今後17宅地全てを再施工し、6月中旬に完了する。この団地は26年1月に、南三陸町震災復興共同企業体(飛島・大豊・三井共同コンサルタント)に、業務委託されたUR(都市再生機構)が発注した。そして今年3月に町がURから引き渡され施工不良が見つかった。

原因としては、地盤と擁壁の埋戻しの土砂が、規定だと4cm~10cmだったものが、50cmのものが入っていた。大きい石の隙間に砂が落ちヒビにつながった。

この問題に対し、14日開会した6月定例会で議員が質問し、町は買い取りの人には2年の瑕疵(かし)担保があり、ケースバイケースで対応する。町長は業者に抗議し、影響を最小限にとどめると語った。

また施工ミス発覚!

志津川地区の中央団地は135区画で、新たに24区画の施工不良が見つかった。Aブロック1区画と、Bブロックの23区画で、基礎コンクリート(厚さ10cm)の位置が計画と違っていた。今後はこれまでの擁壁のある50区画を全て再施工することにした。

4月引き渡しのAブロックにも施工ミスがあり、Bブロックの37区画の掘り起こし調査で再度発覚した。Bブロックの7月1日の引き渡しから、コンクリートの打ち直しにより、再施工に最大で1ヵ月かかり、引き渡しが遅れる。

町はAブロックで既に建設が始まっており、区画住民とは個々に対応をしていくと話す。これから東側のCブロックで52区画の造成が始まるにあたり、検査や監視を強めていく方針を示した。

中央区の施工不良に住民説明会 遅延の費用発生に補償

UR(独立法人都市再生機構)から工事を請け負った、JVの擁壁土台のコンクリートの幅が設計どおりになっていないなど、造成の施工問題が起った。

6月26日の住民説明会には46世帯の住民が集まり、住民に対してJVの飛島建設本部長が納期まで安心・安全を届けると謝罪した。

Bブロックに対しては7月までを予定し、Aブロックは再施工後に家屋基礎や外壁については個別に対応する。

住民からは将来についての補償、8月はお盆の月なので工事はできない、1日も早く、などの声がかれた。

中央区の問題発生から、 9月末までの経過と団地の変化



9月1日の中央区の現場

志津川小学校の旧新井田の中央区を一望できる高台から、現在の住宅再建の現状を見に行った。土地整備のやり直しから、2ヵ月余りの間に、新築の住宅の多さに驚かされた。被災住民は「土地さえあれば!、直ぐに住宅を建てたい」と言う。そして志津川地区から散らばり、仮設・みなし仮設の生活から、住宅の再建・復興住宅と、これまでの町民の人たちの苦悩の話に耳を傾ける。「年内中には、年度内中には移転します」と、嬉しい言葉も聞く。

震災前は3ヵ月で家など建つ事は無かったが、今は急げば大きさにも関係があるが、2ヵ月半で住宅完成、そして引っ越しから「新生活」へと、そのスピードは速い。

震災から行政が土地の整備を、2年前後で土地の整備ができる場所を選択すれば、こんなにも人口の減少は無かった気がする。



←災害公営・戸建て建設が順調に進む



次々と上棟式が開催される
中央区の現風景

防災庁舎隣りから

理容 **アート**

新店舗
住宅街かど
中央区入口から1分
国道45号線

志津川中央区団地
入口角にオープン!

お気軽に。電話予約が便利です。

電話 (0226) 46-4087
志津川字中央団地内

日本習字 (小山書道教室) — 平成28年度審査会 —

戸倉小学校

4年	金野輝琉	銅賞	八級
4年	熊谷倅太	銅賞	三級
5年	小山咲花	銀賞	二段
6年	三浦和佳子	観峰賞	準五段
6年	熊谷和貴	銀賞	二段
6年	須藤大斗	銀賞	準二段

志津川中学校

1年	西條瑠奈	観峰賞	五段
1年	佐々木俊	金賞	三段
2年	阿部美幸	観峰賞	準七段
2年	小林汐樹	観峰賞	準六段
2年	三浦志穂	観峰賞	六段
2年	三浦孝秀	金賞	五段

志津川剣道(小学生)スポ少に 新しく2名が入団!

志津川剣道スポーツ少年団の28年度の活動から6ヵ月が過ぎ、4月に2名の団員を迎え、そして9月に武田兄弟(小1・7才、5才)が入り、震災から志津川剣道スポ少最大の、小学生団員7名となった。



■志津川剣道昇段審査会合格者数
・初段...5名 ・二段...6名 ・三段...2名

一緒に私たちと剣道しましょう!

年賀欠礼
年賀欠礼広告受付中
年賀欠礼広告掲載希望の方は連絡下さい。
1枠¥一、五〇〇円

妻宮子儀の喪中につき
年末年始のご挨拶は欠礼させていただきます。
本年中に賜りましたご芳情に厚くお礼申し上げます。

南三陸町志津川字沼田一五〇一八四
千葉伸孝 賢二郎

千葉総合印刷株式会社

喪中 年賀 申込受付開始

千葉総合印刷(株)
TEL (0226) 46-3069

特急仕上げ
▽喪中ががきは電話一本で当日準備できます
(午前中注文のみ)

◎年賀見本は他にも多数あります

謹んで新年のご挨拶申し上げます

平成二十八年十一月

A

喪中につき年末年始のご挨拶は欠礼いたします

本年中に賜りましたご芳情を深謝致しますと共に、明年も変わらぬご指導ご支援のほどお願い申し上げます

平成二十八年十一月

宮城本吉町南三陸町志津川
電話 0226-46-3069

B

喪中につき年末年始のご挨拶は遠慮申し上げます

三月に父〇〇が八十八才にて永眠いたしました。ここに本年中に賜りましたご厚情を深謝致しますと共に、明年も変わらぬご支援のほどお願い申し上げます

平成二十八年十一月

宮城本吉町南三陸町志津川
電話 0226-46-3069

未来への教訓

復興！ 大津波の記憶を風化させない

平成28年(2016年) 6月の出来事
～ 地元報道より～

南三陸町

- ◇「町長出前トーク」の今年度1回目が、入谷地区のNPO法人びば！南三陸のコミュニティセンター「ハレバーレ」で開催された。団体ではシルバー人材の再建を目指し、佐藤仁町長はシルバー人材の再開支援を約束した。
- ◇南三陸町地方卸売市場(志津川魚市場)が6月1日に落成式があり関係者150人が集まり祝った。高度衛生管理型の市場として、水産物に新鮮などの付加価値を付け、今後はブランド化を目指す。
- ◇国土地理院は東日本大震災で沈下した地盤が隆起している事により、水準点を年内に再測量し、防潮堤高の見直しをおこなう。
- ◇熊本地震への心のケア支援として、県教委は南三陸町の志小・志中から主幹教級の教師を各1人ずつ長期派遣する。
- ◇南三陸町立戸倉小学校(山内順校長)で、東京フィルのメンバー5人が訪れ、文化芸術による子供たちの教育事業を開催した。音楽のワークショップとして、一流の音楽と児童たちが交流した。
- ◇南三陸町に、交通事故死亡ゼロが2年を迎え、知事より褒状を贈られた。合併後初めての受賞となった。
- ◇気仙沼人権擁護委員会協議会は、南三陸町入谷地区の復興住宅住民と懇談会を開いた。協議会は「悩み事があれば相談を」と呼びかけた。
- ◇志津川小学校で南三陸町のサッカーチーム・愛好家が60人集まり、サッカーJ1の7選手が、サッカースクールをおこない、プロとのミニゲームで交流した。
- ◇三陸道の開通予定は、三滝堂ICから「志津川

IC」「南三陸海岸IC」までは28年度内の開通予定で、「歌津IC」は29年度と「歌津北IC」が30年度を予定している。その以北は未定ながら、本吉一大谷間の4kmが30年度見通しと石井国交相は菅原市長に話した。

◇南三陸町防災会議は土砂災害警戒区域に、新たに町の中心部の山根城場地区の5ヵ所を指定した。◇ハローワーク気仙沼の来年卒業の高校生の就職状況は、就職希望者が40人減少し、地元には90人が就職の意向を示している。

◇南三陸警察署は震災から5年3カ月の10日、歌津地区で「小さな手掛かりでも」と不明者捜索をおこなった。

◇南三陸町は、志津川湾で1年未満の未産卵マガキ「あまころ牡蠣」の量産化に成功し、出荷が最盛期を迎えている。

◇宮城県漁連はホヤの東京電力福島原子力発電所の事故の風評被害者への賠償請求を検討している。唐桑から牡鹿半島までの区域が、韓国にホヤを輸出できず未収穫となっている。今後養殖業者を対象に会議を開く。

南三陸町は、移住者の受け入れを推進するため、委託事業者を公募する。総合支援業務として、情報収集・調査・ホームページなどで、PRをする業務。契約締結から32年3月31日まで、契約金額は5730万円とした。

◇南三陸消防署は、激しい降雨による河川の氾濫を想定した「防水訓練」を7日実施。アリーナ法面を利用し、迅速・的確な対応を訓練で確認した。

◇南三陸町は、22年度までの町営住宅家賃や学校給食費・公民館使用料など、震災で債権者が特定できず、債権4600万円を放棄する。

◇県漁協志津川支所は、民間団体からアワビの稚貝8100個の支援を受け放流した。震災後は個数・量とも減少している中で、志津川湾の漁獲量の回復を漁協は期待している。

◇南三陸町の平成の森野球場改修事業の2億6400万円を議会で可決した。内容は内野のグラ

ンド・人工芝の整備・フェンクの入れ替えなどを行う。その他にも名足小プール建設1億2千万円、志津川中央区に移転する志津川保育所の設計委託料3千万円など、合計で約27億円の追加補正予算を議会で可決した。

◇歌津地区の「平成の森あづまーれ」で、平成23年12月から25年10月までの歌津地区の仮設で撮影された写真の展示会が、25日まで開催された。

◇ホヤの養殖業者に対し、電原が販売で売れ残った「原発風評被災」のホヤを、補償する事が決まった。

南三陸町ではふるさと納税に対し、「海産物ギフト」を返礼品として納税者に送っていた。今回から新たな返礼品の「みなさとクーポン」の発行を開始する。納税5千円から1万円以下で1枚が進呈される。町内でのキラキラ丼1食やまゆ細工などの体験もできる。その他1泊2食宿泊プランなどもある。新しい「ふるさと納税返礼」による交流人口の増加が期待される。町への納税額は、26年は603件2400万円、27年度は1103件3200万円と減少している。

◇本吉・気仙沼地区高校陸上大会で初めて気仙沼高校の佐藤皇史郎選手が、男子100mでインターハイに出場する。

◇石巻市の県漁協の会議で、今季2万トンのホヤのうち、1万4千トンが廃棄処分となった。県内で廃棄する量の最も多いのは、石巻地区の6400トン次いで南三陸地区の4700トン、気仙沼地区の50トンだった。

◇南三陸町の災害公営や防集事業の復興交付金の1億6435万円が認められた。気仙沼市は59億0660万円が交付された。

◇歌津婦人会では、柘沢復興住宅(20戸)で「お茶飲み会」を開催し、入居者と共に演奏に合わせて合唱し、楽しい一時をすごした。

◇JAN南三陸の通常総代会が28日開催され、米穀の取扱高が1億5500万円と計画を3%上回った。TPPに関しては、議論を求める議決がなされた。

南三陸町と気仙沼市の復興の進捗と問題を比較して見れます。

6月の出来事

気仙沼市

- ◆気仙沼市は、人口対策や産業振興など、地方創生に包括連携協定を締結で結束した。市と商工会議所・信用金庫の「産官金」で、ノウハウ・ネットワークを共有する。
- ◆気仙沼市は、集合・長屋・戸建ての「災害公営住宅」の空き室解消の募集をする。総戸数は233戸で、鹿折が71戸と1番多い募集数となっている。
- ◆気仙沼市の「災害FM」は生放送の時間を5時間に拡大した。現在運営は「NPO法人気仙沼まちづくりセンター(今野龍紀理事長)」がおこなっている。南三陸町でも「FMみなさん」があったが、おしまれながら放送は終了している。
- ◆気仙沼市内で仮設店舗に対し、昨年10月に260事業所にアンケートを取った。現時点で57店舗が、再建先が未定となっている。市内の区画整理事業が8月以降に本格化し、順次退去の期限となっている。
- ◆気仙沼市は27年度ニホンジカ600頭を捕獲し、前年の倍となった。近年農産物の食害に農家は頭を痛めている。

気仙沼市は人口対策として、婚活の催しのイベントや企画に補助金を交付する事業を行う。19～49歳の男女1万9643人に対象のアンケートを実施し、22%の回収を得た。結果は異性がないが全体で64%となり、独身男性の7割は「彼女なし」で、男性の72.9%は全国的にも高い。

◆気仙沼産業まつりの恒例となっていた「ジャンボ鉄火巻き」が、海苔組合で人手不足と予算

不足により、10月23日の鉄火巻きのイベントが取り止めとなった。

◆気仙沼市は復興事業の人手不足と、定年退職の50人の補充分として、来年度採用者を今年より16人も増やし45人を予定している。

◆気仙沼市の防災集団移転事業で95%が引き渡しを終えた。キャンセルなどが50区画あり、再募集を行う。

気仙沼市は人口対策として、婚活の催しのイベントや企画に補助金を交付する事業を行う。19～49歳の男女1万9643人に対象のアンケートを実施し、22%の回収を得た。結果は異性がないが全体で64%となり、独身男性の7割は「彼女なし」で、男性の72.9%は全国的にも高い。

◆気仙沼市の防災集団移転事業で95%が引き渡しを終えた。キャンセルなどが50区画あり、再募集を行う。

◆気仙沼市立鹿折公民館の講座「ししじお」がスタートした。三陸ジオパークのジオポイントで、砂金採りを体験し歴史を学んだ。

◆東日本大震災の津波で行方不明となっていた、気仙沼水産試験場の調査船「海翔」が宮古島で発見され、5年3カ月ぶりに8日帰ってきた。今後は海流循環の学習教材として活用される。

◆気仙沼市は青少年補導員の巡回が必要不可欠と、65人に委嘱状を交付した。

◆気仙沼市の国保加入が合併後初めて、加入率が3割(28.4%)を切る。加入の4割が高齢者で給付は増加している。理由として、事業所の再開にあたり、国保から社保への移行がある。

◆国内最大の客船「飛鳥II(5万142t)」が8日、寄港地としてオプションツアーで気仙沼を訪れた。750人のうち36人が気仙沼ツアーに参加し、「フカヒレすし」などを味わった。今後はツアーの定着により、観光振興にも効果が期待

される。

◆県議会の6月定例会で気仙沼出身の畠山和純議員の出資で、被災地の仮設店の鮮魚販売の規制の緩和を村井知事に求めた。地域復興を後押しする、畠山県議の意見に対し年度内に結論を出すと答えた。

《公営復興住宅移転見本》

住所移転のお知らせ

謹啓 残暑の候 御家族皆様には益々ご健勝の事とお慶び申し上げます。この度左記の住所に移転致しました。南三陸町での生活再建を目指し、志津川東地区の公営復興住宅を今後の安住の地と決めました。お陰様で過日の引き渡しとなり、引越しも無事に終わりました。今後、今まで以上のご指導ご鞭撻を賜ります様お願い申し上げます。失礼ではございますが書中にて御礼と転居の挨拶にかえさせて頂きたく、お近くにお越しの際はぜひお立ち寄り下さい。 敬具

平成二十八年十月

新住所 宮城県本吉郡南三陸町志津川字沼田〇〇一〇〇
公営復興住宅〇棟〇〇〇〇
宮城太郎

他にも戸建て用など、あります。

千葉総合印刷株式会社
☎(0226) 46-3069